

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

BIBLIOTECA DE LA ALMUDAINA

El Espectro de Chatillón

POR

M. ELÍAS BERTHET

Se vende encuadrado en tela con dorados al precio de

DOS PESETAS EJEMPLAR

en la librería de Amengual y Muntaner,

CADENA, 2

Pocas palabras

Leemos en *El Comercio*, de la Habana, el siguiente artículo que transcribimos por creerlo de interés.

No parece estar resuelta, ni mucho menos, la cuestión relacionada con el mando de Cuba ejercido por el general Martínez Campos.

Susúrranse por ahí especies que hacen temer nuevos conflictos y vacilaciones. Los telegramas de hoy, si dicen verdad, amenazan una nueva serie de intrigas nada convenientes al estado actual del país.

Para que esto no suceda, hay que reducir á pocas y muy breves palabras los términos de la cuestión.

Si el general Martínez Campos sigue manteniendo en su corazón el patriotismo que todos le suponemos, y reconoce francamente que abandonó el puesto porque la suerte le ha sido contraria, podrá prestar todavía un gran servicio á la Nación.

Pero si se empeña en afirmar que ha sido echado por este ó aquel partido, anguramos nuevas y tristes complicaciones, que solo á él serán debidas.

Tenemos, no obstante, confianza en que el General no querrá promover conflicto alguno. Así lo declara un telegrama recibido esta mañana.

Lo único peligroso que queda son los fascinadores elogios con que la prensa autonomista de esta capital quiere abrumar, al capitán general de la isla de Cuba.

Digimos no hace cuatro días, que las mañanas alabanzas que el grupo autonomista dedicaba al general Martínez Campos harían á éste un flaco servicio.

Y nuestro aserto quedó demostrado por los hechos, pues al día siguiente el General presentaba su dimisión y ésta era aceptada por el Gobierno.

Hoy persisten los órganos autonomistas en seguir perjudicando al General con sus diti-rambos; y de nuevo aseguramos que si el General se deja influenciar por tales elogios prodigados con la dañosa intención de indisponer al General con el Gobierno y con los elementos españoles de Cuba, sabe Dios todavía las dificultades que pueden sobrevenir.

Para entonces van encaminadas estas advertencias que ligeramente vamos á consignar.

Los que han engañado falazmente al General Martínez Campos, los que han promovido el fracaso de su política militar, son los mismos que hoy le elogias sarcásticamente colocándolo por encima de todos.

Los autonomistas que empeñaron con el General su palabra de honor prometiendo no sublevarse, han engrosado desde entonces las partidas de rebeldes de un modo escandaloso.

El general fué al Camagüey que aún estaba tranquilo. Dió libertad al marqués de Santa Lucía. Prometió éste no sublevarse y á los pocos días se alzó con una partida y ardió la guerra en todo el Camagüey.

Fué el General después á Sancti Spiritus que estaba también tranquilo. Hicieronle protestas de fidelidad, y con escepción del señor Marcos García y unos pocos que cumplieron lealmente su palabra, los demás se fueron al monte.

Pasó el General á las Villas, y apenas volvió grupas, se alzaban grandes partidas en toda la región azucarera.

¿Qué contestaron á esto los pocos autonomistas que quedaron en su puesto? Pedían indultos y gracias para los traidores que se burlaron del General, á quien han estado engañando durante ocho meses.

¡Y estos son los que hoy protestan de su adhesión á Martínez Campos y le colman de elogios que son un sarcasmo sangriento contra el hombre de cuya caballería abusaron hipócritamente!

¡Ah! Si el General, pasados los momentos de

excitación de su amor propio contrariado, reflexión seriamente y dedica sus horas de calma á repasar la memoria de los hechos principales ocurridos desde Abril próximo pasado hasta la fecha, se convencerá de que los que le engañaron falazmente en Santiago de Cuba, en el Camagüey, en Sancti Spiritus y en las Villas, pasándose á la insurrección después de haber prometido fidelidad y gratitud al general Martínez Campos; los que entonces le engañaron haciéndole traición, es muy presumible que le sigan engañando ahora con sus elogios.

En cuanto á la nación española, muy pronto se ha de escandalizar al saber que los únicos que lamentan el relevo de Martínez Campos son los que todavía no han protestado contra el vandalismo de las hordas insurrectas.

Con esto hasta y sobra para que España juzgue la situación.

Noticias de Cuba

Combate en Pozo Hondo

Candelaria 8.—Las noticias que he comunicado en mis despachos anteriores de haberse trabado un combate de importancia en las cercanías de San Cristóbal están confirmadas.

Acaban de llegar los primeros informes de esta acción reñidísima que se ha desenlazado en Pozo Hondo, entre la carretera y la línea del ferrocarril.

Han peleado Antonio Maceo y el grueso de las fuerzas rebeldes que le siguen, con las tropas que manda el coronel Segura.

Sabiendo el general Marín que Maceo se dirigía á San Cristóbal para destruir aquel pueblo, ordenó el coronel Segura que saliese á perseguir á los rebeldes con dos compañías de Simancas, dos de Zamora, una de San Quintín, una sección de caballería y dos piezas de artillería.

San Cristóbal es un pueblo de regular importancia. Tiene 2.000 habitantes y dista 89 kilómetros de Pinar del Río y 101 de la Habana.

Su situación sobre la línea férrea y sobre la carretera y el ser núcleo principal del movimiento agrícola en el centro de una zona donde se hallan las ricas vegas de Matamoros, Herrera, Santa Cruz y Palacios dan gran importancia á San Cristóbal.

Cuando las tropas, al mando de Segura, se acercaban á Pozo Hondo, vieron arder el puente de la carretera, que había sido incendiado por los insurgentes.

Ardían también varios bohíos y casas inmediatas.

Antonio Maceo tenía ocupadas algunas alturas.

El terreno es allí muy accidentado y tiene grandes elevaciones, vertientes y estribaciones de la Sierra del Mogote y Rio Hondo.

El coronel Segura pudo ver desde luego que

le esperaban dispuestos al combate 400 caballos y 1.000 infantes.

En lugares inmediatos tenía Antonio Maceo su reserva, cuyo numero exacio no se puede precisar, aunque hay quien dice que el cabecilla había reunido después de la derrota de Candelaria unos 4.000 hombres, de los que el menor número iba á caballo.

Avanzó convenientemente distribuida la tropa.

El enemigo fingió dejarla avanzar y desarrolló una hábil táctica, replegándose rápidamente sobre cada grupo de tropas, pretendiendo encerrarlos en diferentes círculos de fuego.

Maceo no trató de defender el paso de la carretera, contando sin duda con que el hallarse casi destruido por el incendio el puente, había de dificultar el avance de los soldados.

Estos comenzaron el fuego.

Los insurrectos, á pié y emboscados en los palmares inmediatos, contestaron á los disparos, produciéndose de ambas partes un terrible tiroteo.

El coronel Segura dejó la carretera y ocupó los relieves del terreno que hay entre ésta y la línea férrea.

Entonces la caballería de Maceo se dispuso á cargar sobre los soldados.

La situación de la tropa era comprometidísima, tanto por el superior número de los rebeldes, cuanto por la ventaja de las posiciones que ocupaban.

Segura ordenó inmediatamente formar el cuadro.

Quinientos setenta y seis soldados de infantería se reunen enseguida y forman el cuadro.

Los enemigos acuden con ímpetu feroz y las tropas disparando á la voz de sus jefes ponen varias veces en dispersión á la caballería enemiga.

Esta retrocede, se rehace y acude de nuevo cargando con rabia.

En dos momentos los caballos de los rebeldes llegan á la primera línea del cuadro y son recibidos á bayonetazos por los soldados.

Caen revueltos caballos y hombres y el combate toma las proporciones más espantosas que es posible imaginar.

En las dos ocasiones en que la caballería de Maceo llegó á chocar con el cuadro, los rebeldes acometían con los machetes dando terribles gritos.

No lograron modificar las líneas correctas y cerradas del cuadro.

El fuego duró tres horas.

Maceo dispuso el avance de todas sus fuerzas, que acudieron á toda velocidad, creyendo que la columna Segura estaba copada.

En esto llegaron á escape los escuadrones de Pavía, Montesa y Pizarro al mando del señor Ruiz.

De grande oportunidad fué la llegada de estos valientes soldados, cuya sola presencia bastó para que los rebeldes tuvieran que abrir la línea de fuego que rodeaba la columna.

Nuestra caballería no podía cargar sobre el enemigo por impedirlo las condiciones del terreno, muy pantanoso en la parte ocupada por los insurrectos.

Los soldados de Pavía, Montesa y Pizarro echaron pié á tierra, haciendo nutridas descargas sobre los rebeldes.

Un cañón, colocado en sitio á propósito, inició en este momento un certero fuego sobre las principales masas enemigas.

Entre las edificaciones de un bohío y entre los palmares había grandes grupos enemigos que hacían, sin ser vistos, un fuego continuado sobre las tropas.

A este sitio se dirigieron los primeros disparos de cañón.

Varias granadas cayeron en los palmares y en el bohío, obligando al enemigo que allí se refugiaba á salir huyendo.

En aquel sitio quedaron muchos cadáveres.

Maceo mandó tocar retirada, y su gente se replegó internándose en las escabrosidades inmediatas, perseguida por la infantería de Segura y por la caballería.

El enemigo ha tenido grandes bajas.

Se han visto más de ochenta muertos, y se sabe que los fugitivos se llevaron en los caballos otros muchos.

El número de heridos que en esta acción han tenido los insurrectos es grandísimo.

Por nuestra parte hemos tenido las siguientes bajas:

Muertos: Un capitán de San Quintín y ocho soldados.

Heridos: El capitán de estado mayor señor Gil, el capitán de Zamora señor Figueras, el teniente de artillería señor Soler, y cuarenta soldados.

Maceo ha perdido en este combate más de 100 caballos.

Durante la noche anterior los rebeldes han tiroteado las posiciones de nuestras tropas.

Estas han permanecido durante toda la noche sin avanzar esperando al amanecer en que el coronel Segura reanudaré el ataque y la persecución.

Parte de la columna Segura vendrá á Candelaria á dejar los heridos.

Esta operación se impone por la escasez de agua y de raciones.

Han llegado los heridos de la acción de Pozo Hondo.

Al mismo tiempo entra en Candelaria la división que manda el general García Navarro.

Las fuerzas de Maceo se han dividido en dos grupos: uno de ellos sigue el camino de San Cristóbal, y el otro hacia la costa Sur, cruzando la vía férrea entre Santa Cruz y Puercos Gordos.

Los combates últimos demuestran que los rebeldes de Maceo tienen abundantes municiones.

En el trayecto de Pozo Hondo á Candelaria, el enemigo hostilizó á la tropa que conducía á los heridos.

28 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

El marqués dió la mano á la joven Princesa, y siguiendo al Rey que subía el primero, entraron en una gran sala, donde encontraron un magnífico retresco que el ogro había hecho para para sus amigos que debían venir aquel mismo día, pero que no se habían atrevido á entrar sabiendo que estaba allí el Rey. Encantado éste de las buenas cualidades del señor marqués de Carabas, lo mismo que su hija que estaba loca por él, y viendo los cuantiosos bienes que poseía, le dijo despues de beber cinco ó seis tragos:

— En vos consiste, señor marqués, que no seáis mi yerno.

El marqués haciendo grandes cumplimientos aceptó el honor que le hacía el rey, y aquel mismo día se casó con la Princesa.

El gato se hizo un gran señor, no corriendo ya tras de los ratones más que para divertirse.

Moraleja

Por cierto es gran cosa poder heredar de padres á hijos un rico caudal; mas para mí tengo que para medrar la maña y la industria valdrán algo más

CUENTOS DE PERRAULT 25

vestidos, aunque se puso á gritar al ladrón con todas sus fuerzas: el tunante lo había escondido bajo una gran piedra. El Rey mandó al momento á los oficiales de su guardarropa que fuesen á buscar uno de sus mejores vestidos para el señor Marqués de Carabas. El Rey le hizo mil agasajos; y como el magnífico traje que acababan de darle realizaba su figura (pues era muy buen mozo) la hija del Rey le halló muy á su gusto; y apenas la dirigió el Marqués de Carabas dos ó tres miradas muy respetuosas y algo tiernas, se enamoró locamente de él. El Rey le hizo subir en su coche mismo. El gato gozoso de ver que empezaba á conseguirse su intento, tomó la delantera, y habiendo encontrado á unos aldeanos en un prado, les dijo: — Buenos hombres que segáis, si no decís al Rey que el prado que segáis pertenece al señor Marqués de Carabas os pico á todos como carne de pastel.—El Rey no dejó de preguntar á los segadores de quién era el prado que segaban.—Es del señor Marqués de Carabas dijeron todos, pues la amenaza del gato les había intimidado.

—Teneis una hacienda buena, dijo el Rey al Marqués de Carabas.

—Ya!veis, señor, respondió el Marqués, es un prado que no deja de producir abundantemente todos los años.

Maese gato, que iba siempre delante, en-

NOTICIAS

De la Capital:

Una mujer de avanzada edad que anteaer por la noche bajaba la escalera de su casa de la calle de la Pureza, resbaló produciéndose una herida en la cabeza, de bastante consideración.

Auxiliada por algunos vecinos fué trasladada á la casa de socorros, donde fué curada por el médico señor Malberti.

Procedente de Valencia á Ibiza fondeó en nuestro puerto á las doce de la mañana de ayer el vapor *Unión* siendo portador de la correspondencia y variada carga: entre ella, ciento cuatro cabezas de ganado lanar, diez y ocho de cabrio, y seis de cerda; y los pasajeros según lista, de Ibiza, D. Jerónimo Salom.—Un marinero; y de Valencia, D. Vicente Ferrer y D.ª Elisa Cano é hija.

Con rumbo al de Barcelona, salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto el vapor *Lulio* llevándose la correspondencia, efectos y el siguiente pasaje:

D. Ramón Dowe y señora.—Mr. Jackson.—D. Magdalena Bestard.—Un oficial del ejército.—D. Teodoro y D. José Caminals.—D.ª Perea Gomila.—D. José Valero.—D. Pedro Ciuró. D.ª Concepción Domenech.—D. Domingo Laret.—D. Miguel Serra y D. Antonio Fran.

La celebrada *Estudiantina Serra*, obsequiará esta noche con una serenata, frente al Hotel de Mallorca, á la notable actriz D.ª Carmen Cobeña, con motivo de celebrar su beneficio en el Teatro Principal.

Esta noche se celebrará en los salones de la Sociedad *La Protectora* el penúltimo baile de máscaras de la presente temporada, que empezará á las once en punto y concluirá á las cinco de la madrugada.

En estos últimos días han ingresado en el Hospital provincial unos cuarenta entre niños y niñas procedentes de la casa de Misericordia, atacados por el sarampión.

También existen en uno de los departamentos del nombrado asilo, diez ó doce de los aco- gidos que están atacados de *influenza* ó *dengue*, los cuales reciben la asistencia facultativa del médico señor Munar.

Empieza á ser muy escaso el caudal de agua que sale actualmente de las fuentes que existen en la vertiente del Sur de esta isla habiendo cesado de manar algunas de ellas muy importantes y estando á punto de verificarlo algunas otras.

La fuente de la Villa trae en la actualidad un contingente que no llega á la mitad de su corriente usual, conociéndose á ojos vistos que va disminuyendo de día en día, en términos de parecerse hoy al caudal que suele dar en verano.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Montuiri pone en conocimiento de la autoridad superior haber recuperado seis corderos sustraídos á un vecino de la villa de Sansellas, por Gabriel Mas, vecino de Algaida que ya se encuentra á disposición de la autoridad judicial, como autor de varios delitos de dicha indole.

Participa la del puesto de Selva, haber detenido á un vecino del lugar de Caimari que estaba reclamado por el alcalde de la nombrada villa.

Por la de Campos fué denunciado al Alcalde

de la misma un pastor que sorprendió apac- tando sus ganados en propiedad ajena.

No ha prosperado hasta ahora en ninguna de nuestras autoridades el deseo de sanear el interior de la puerta de San Antonio, si es que realmente han llegado á sentir este deseo y el poco agradable aroma que se respira en dicho sitio.

Consagramos hoy el presente suelto, que es el número 4 de los que hemos escrito ya sobre el particular, á refrescar la memoria y el olfato de los que están llamados á obrar en defensa de las condiciones sanitarias de la Ciudad.

Noticias del ejército:

Se ha concedido á D.ª Antonia Castelló Si- quier, viuda del capitán de caballería D. José Montes Allende Salazar, la pensión anual de 625 pesetas que percibirá por la Delegación de Hacienda de estas islas mientras permanezca viuda.

Se ha declarado que D.ª María Coll Marcé, viuda del capitán de infantería D. Ildefonso Ballester Fez, tiene derecho al percibo de la pensión de 625 pesetas anuales, que obtuvo por Real orden de 27 de Noviembre de 1895.

En vista de la instancia que promovió Margarita Nadal Ponsat, vecina de Palma, en solitud de que se apliquen á su hijo Antonio Bosch Nadal los beneficios del artículo 31 de la ley de reclutamiento, por haber denunciado un prófugo, no se ha accedido ha dicha petición, mientras el denunciado no sea declarado útil, y con talla para el servicio é ingrese en la caja de la zona de reclutamiento.

Se le dice á un colega que para la próxima temporada de cuaresma está en trato un cuadro de zarzuela para actuar en el teatro de la calle del Conquistador.

Ya empezaremos el *Via crucis*.

Anteanoche algunas máscaras que se entretenían tirando patatas á los balcones, rompieron algunos cristales de una casa de la calle de la Unión.

También fueron rotos los cristales de un farol de la calle de Santo Domingo.

La junta directiva de la sociedad *Círculo Mallorquín* ha resuelto celebrar el lunes próximo en sus salones, otro baile de máscaras.

Anteaer por la tarde hubo un amago de incendio en una casa de la calle del Baratillo, no tomando gran incremento porque sus dueños se apercibieron de ello casi inmediatamente.

Recuerdos mallorquines

Día 15 de Febrero

1761

Primer bando que se publicó en este reino imponiendo 25 libras de multa al que cazare desde este día al 31 de Julio.

1716

Cántase en la catedral de Palma un solemne *Te-Deum*, se hacen salvas de artillería y fusilería y villancicos en la casa de la Ciudad para celebrar el nacimiento del príncipe Don Carlos primer hijo de Felipe V y de Isabel Farnesio, que después fué rey de España.

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Eulalia: exposición á las seis: á las diez horas y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro: al anocheer, Rosario, sermón, *Te Deum* y la reserva.

Otras funciones

En San Clara, por la noche, el ejercicio de la Asunción de nuestra Señora.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Asunción en la Catedral.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en la Catedral en desagravio de las ofensas que recibe Dios en estos días de Carnaval: á las seis misa y oficio matinal: acto seguido procesión por el ámbito de la iglesia y exposición del Santísimo. A las nueve y tres cuartos horas y misa mayor con sermón por el M. Sr. D. Matias Compañy, canónigo. Por la tarde, los actos de coro y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, por el P. Miguel Guillem, S. J.

En la Pareza durante todo el día estará expuesta S. D. M.

En San Francisco, á las siete misa de comunión general para las Terciarios de San Francisco. Por la tarde, Corona, pláctica y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Merced, en la Merced.

PARA CARNAVAL

Confetti-Mulet

MIÑONAS 5—PALMA

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Weyler estudian to

Madrid 14 á las 9 m.

Habana.—El general Weyler no ha salido de Palacio desde su llegada, estudiando constantemente la situación de las tropas sobre el mapa de Cuba.

Movilizará 3000 voluntarios para pelear en el departamento Oriental y organizará guerrillas de blancos y negros, mandadas por jefes y oficiales del ejército.

Operarán también con estos elementos dos brigadas de caballería.

Interview con el general Weyler.

Madrid 13 á las 9'10 m.

Nueva York.—El periódico *Herald* publica una interview celebrado por uno de sus corresponsales con el general Weyler.

Este se mostró reservadísimo y dijo que tratará á los ciudadanos americanos como las demás potencias los tratarían en circunstancias análogas, pero los que se disfracen con careta de ciudadanos extranjeros para conspirar contra España, sufrirán el rigor de la ley.

Me negaré —dijo— á celebrar interviews, pues prefiero obrar que expresar mis opiniones.

Propósitos del general Weyler

Madrid 14 á las 9'30 m.

9'40 m.

Habana.—El general Weyler publicará un bando extendiendo á la jurisdicción de guerra los delitos contra el orden y á la paz pública.

También publicará otro bando aclarando las atribuciones judiciales.

Cuando tenga reorganizado el ejército —ha dicho el general Weyler— ordenará que se reconcentren los campesinos en los poblados, prohibiendo que estén en el campo los que no presten servicio militar.

Los campesinos se internarán en las poblaciones en donde haya fuertes destacamentos para ejercer la vigilancia.

Todos los individuos que se encuentren en el campo despues del plazo señalado, serán considerados como rebeldes y serán castigados.

Serán destruidos los caseríos y bohío que estorben las operaciones militares, puedan servir de refugio á los rebeldes, res-

Dispónense á salir detrás de Maceo las columnas de Navarro y Canella y una columna de caballería.

Créese que ha llegado el momento más serio é importante de las operaciones en esta zona.

Desde este pueblo regresamos á la Habana con el general Marin para esperar allí al general Weyler.

Aquí queda el general García Navarro mandando las operaciones.

Confidencias seguras dicen que Máximo Gómez ve difícil la situación de Maceo.

En una reunión que han tenido los cabecillas en San Cristóbal han acordado proceder con los heridos y prisioneros como Weyler proceda con los de los insurrectos.

Antes de salir de Candelaria se juramentaron para hacer frente á las tropas y no rehuir el combate.

Créese que incendiarán San Cristóbal.

La crisis agrícola

Con gran competencia y sólidas razones trata en su último número *La Liga Agraria* de Madrid de la crisis triguera, asunto de capitalísimo interés para media España.

Debieran en nuestro sentir los gobiernos todos atender con gran cuidado estos problemas agrícolas; más por desgracia, fuera de los momentos en que el malestar de una región provoca motines y altera orden, nadie se preocupa en las esferas oficiales de buscar soluciones ó mejoras.

Nuestro citado colega, al comentar juicios emitidos recientemente por el señor Moret, escribe lo siguiente:

«El segundo cuestionario abarca los remedios que deben aplicarse para combatir la crisis triguera.»

Propone el señor Moret el aumento de consumo, lo cual supone aumento de trabajo.

Medios para realizarlos, no da ninguno.

Nosotros sí. Fomento de la vida rural, mediante la igualdad tributaria; la garantía de seguridad personal; la sustitución del impuesto de consumos por otros que varias veces hemos apuntado, y la prohibición *relativa* de importar lo que en casa produzcamos. Aumentar el consumo, comprando la materia consumida en el extranjero, agravará en vez de aliviar el mal. Aumentar el trabajo comprando productos extranjeros y haciendo imposible el que la producción se ocupe, jamás cabrá en cabeza de juicio sereno.

Segundo remedio dice ser una inteligente y razonable tarifa de trasportes que permita llevar el trigo y la harina á regiones donde no se produce y donde apenas se consume pan de trigo.

Son pocos, muy pocos los países de España en donde esto sucede; en algunos pueblos de Galicia, y en unos pocos de las Vascongadas. Y no se crea que obedece á lo más caro ó más barato que pueda resultar el trigo allí, sino á dos razones muy distintas: su pobreza y su producción de centenos y boronas.

Países de pobres pastores, no se permiten el lujo de pan de trigo, y consumen sus centenos y maíces, que de otro modo tendrían que dar al ganado.

Famosa panacea la de los teorizantes. Nos proponen la busca de un nuevo mercado, imposible por pobre é insignificante, y no reparan que se hace imposible recobrar las pérdidas de Barcelona, Bilbao, Valencia, Málaga, etc.»

contró á unos segadores y les dijo: «Buenos hombres que segáis, si no decís al Rey que todos los trigos que segáis pertenecen al señor Marqués de Carabas, os pico á todos como carne de pastel.» El Rey, que pasó un momento después, que quiso saber de quién eran todos los trigos que veía, son del señor Marqués de Carabas, respondieron los segadores, y el Rey felicitó también al Marqués.

El gato, que iba siempre delante del coche decía siempre lo mismo á todos los que encontraba y el Rey estaba asombrado de los cuantiosos bienes del Marqués de Carabas.

Maese gato llegó en fin á un hermoso castillo cuyo dueño era un ogro, el más rico que se había visto, pues todas las tierras por donde había pasado el Rey eran dependientes de este castillo. El gato tuvo cuidado de informarse de quien era este ogro y lo que sabía hacer; y pidió hablarle diciendole que no había querido pasar tan cerca de su castillo sin tener el honor de saludarle. El ogro le recibió tan políticamente como puede hacerlo un ogro, y le mandó descansar.

—Me han asegurado, dijo el gato, que teniais el don de transformaros en toda clase de animales; que podeis por ejemplo transformaros en león, en elefante.

Verdad, respondió el ogro bruscamente y paró probárselo vais á verme transformado en león.

El gato se asustó tanto de ver á un león ante sí, que al momento se fué al tejado, no sin trabajo y peligro, á causa de las botas que no servían para andar sobre tejas. Poco tiempo después, habiendo visto el gato que el ogro había tomado su primera forma, bajó y confesó que había tenido mucho miedo.

—Me han asegurado también, dijo el gato, pero no puedo creerlo, que teniais también la facultad de tomar la forma de los animales más pequeños; por ejemplo de transformaros en una rata, ó en ratón; pero os confieso que todo esto lo tengo por imposible.

—¡Imposible! repuso el ogro, vais á verlo; y al mismo tiempo se transformó en un ratón y se puso á correr por el suelo.

Apenas le vió el gato se echó encima y se lo comió.

El Rey que vió al pasar el magnífico castillo del ogro, quiso entrar. El gato que oyó el ruido del coche que pasaba el puente levadizo, corrió delante del Rey y le dijo:—sea bienvenida V. M. al castillo del señor marqués de Carabas!

¿Cómo, señor marqués, dijo el Rey, es también vuestro este castillo?

No hay nada mejor que este parque y que todos los edificios que le rodean; veamos el interior si gustais.

petándose solamente los edificios construidos.

Comentarios de la prensa

Madrid 14 á las 9'50 m.

Han sido comentadas las declaraciones del general Weyler por la prensa.

Los periódicos de ayer dicen que es imposible pedirle al general Weyler que obre con rapidez en las actuales circunstancias.

Respecto á las elecciones, los periódicos creen que son difíciles y casi imposibles en Cuba, cuando hasta para conducir un convoy se sostienen frecuentes tiroteos.

Vigilancia.—Revista.—Posesión

Madrid 14 á las 10 m.

El almirante Navarro, de acuerdo con el general Weyler, recorre las costas y extrema la vigilancia para evitar la huida de Maceo.

El general Weyler revisará la escuadra á bordo del vapor *Legazpi*.

Han marchado á tomar posesión de sus destinos los generales Bárges, Pando y Arolas.

Crisis conjurada.—Voto de confianza.

Madrid 14 á las 10'10 m.

París.—Se ha conjurado la crisis después del incidente Bourgeois.

Se ha aprovechado la adhesión de la mayoría para obtener un voto de confianza por 326 votos contra 43.

El resultado del escrutinio fué celebrado con aplausos.

En la orden del día se espesará la confianza otorgada al Gobierno para que aclare por completo la cuestión del ferrocarril del Sur.

Campamento abandonado.—Embarco.—Prohibición.

Madrid 14 á las 10'20 m.

Cerca de Sancti Espíritus la columna Marín encontró abandonado un campamento y cien caballos.

Se han escapado seis soldados prisioneros del fuerte Esperanza.

A los hijos del Conde de Caserta se les ha destinado á un regimiento de artillería de montaña.

Se dice que Antonio Maceo procura embarcarse en Pinar del Río para irse á la Florida.

Créese que se prohibirá el llevar caretas durante este carnaval.

Viaje

Madrid 14 á las 10'30 m.

El señor Silvela marchará esta noche á Extremadura, donde permanecerá algunos días.

El *Tiempo* lamenta que el general Weyler en sus declaraciones de ayer censure á sus antecesores.

Los federales

Madrid 14 á las 10'40 m.

Los individuos de la asamblea federal que han acordado retirarse, publicarán mañana un manifiesto exponiendo los motivos de su adhesión al señor Pi y Margall.

Una carta del señor Pi

Madrid 14 á las 11'40 m.

El señor Pi y Margall ha escrito una carta al vicepresidente de la asamblea federal, señor Lumberras, dándole cuenta de su actitud.

Dice el señor Pi que se han invertido cuatro días en discutir las actas, y que los dos bandos que han tomado parte las han impugnado, debatido y desmenuzado con énfasis, dando lugar con esto á lamentables tumultos que además de colocar á los partidos republicanos en un nivel más bajo del que ocupan y se merecen, han hecho necesaria la intervención del delegado de la autoridad. Amenazando yo con retirarme—continúa el señor Pi—se cruzaron palabras ofensivas entre una y otra parte que dieron lugar á dos lances de honor; uno de ellos se arregló amistosamente, pero el otro queda en pie, y si, por desgracia, tiene un mal fin su resonancia perjudicará

á la respetabilidad de nuestro nombre y de nuestra historia. Merced á las negociaciones de los dos bandos creí que podría abrir la quinta sesión, y que, pasado ya el temor de nuevos escándalos, se conseguiría la definitiva constitución de la asamblea. Me aconsejaron que entrase en el local donde se celebran las sesiones y que si acaso no se llegaba á un acuerdo me retirase delegando en usted las funciones de la presidencia. Es claro que yo no podía avenirme á presidir otra sesión en la cual había necesidad de continuar la discusión de las actas, una sesión que necesariamente tenía que ser tanto ó más borrascosa que las anteriores por estar los ánimos exacerbados, la minoría verdaderamente atropellada por la mayoría, una sesión, en fin, celebrada al calor de torpes amañes, de intrigas mal combinadas y de una descortesía mal disimulada por parte de los que quieren ir á la república por medio de la revolución. Siendo imposible la conciliación renunció á la presidencia interina y también al cargo de representante.

El señor Pi y Margall concluye la carta suplicando al señor Lumberras que se sirva comunicarlo así á la Asamblea.

Lotería Nacional

Madrid 14 á las 12'45 t.

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números.

Con 250.000 pesetas

El número 232, despachado en Madrid.

Con 125.000 pesetas

El número 12.895, despachado en Madrid.

Con 50.000 pesetas

El número 7.998, despachado en Mora.

Con 5.000 pesetas

Los números 5.620, despachado en Badajoz; el 14.811, en San Martín de Provensals; el 6.555, en San Sebastián; el 9.689, en Barcelona; el 15.922, en Madrid; el 15.204, en Sevilla; el 8.186, en Madrid; el 15.515, en Madrid; el 3.441, en Gijón; el 9.678, en Barcelona; el 9.476, y 5.065, en Madrid.

Tres noticias

Madrid 14 á las 1'30 t.

Ha sido jubilado el ministro del tribunal de cuentas Sr. Laa. Se nombró para sustituirlo el Sr. Carvajal y Domínguez.

Ha sido sacramentado el nuevo intendente de Cuba Sr. García Busto.

El nuevo Ayuntamiento

Madrid 14 á las 4 t.

Han tomado posesión de sus cargos los concejales y el alcalde señor conde de Montarco.

Al hacer entrega á éste del bastón de mando, el señor Gobernador ha pronunciado un discurso, que ha sido celebrado por todos los concurrentes.

El nuevo alcalde ha saludado al Ayuntamiento.

El conde de la Mortera y Cuba

Madrid 14 á las 5'30 t.

El señor conde de la Mortera ha dicho que hasta ahora nadie le ha consultado respecto á elecciones en Cuba; y juzga prematura cuanto se diga referente á la intervención que puedan tomar en ellas los reformistas.

Mencheta

Boletín meteorológico

Día 14 de Febrero á las 9 de la mañana

Barómetro	769 5 mm.
Termómetro seco	10 0 grados
Idem húmedo	6 6
Máxima en 24 horas	16 6
Mínima en idem	5 4
Reflector	3 6
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	4 0 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	1 6
Higrómetro	0 56
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del idem en idem	1 9

Venta.—En buenas condiciones se vende una galerita de cuatro ruedas y un tronco de yeguas con sus guarniciones correspondientes. Dará razón su propietario, Consolación 5.

Últimas cotizaciones
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	67 00
Cambio Mallorca	7 00
Fomento Agrícola.	67 00
Ferrocarriles de Mallorca	32 00
Alumbrado por Gas	115 15
Salinas de Ibiza	190 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos municipales.	00 00
La Isla Marítima	49 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 14 de Febrero á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo	64 65
4 por 100 exterior perpétuo	74 56
4 por 100 amortizable	78 37
Cubas	94 10
Cubas nuevas	82 00
Banco de España	378 00
Tabacos	189 50
Francos	19 85
Libras	30 23
Barcelona 14 de Febrero á las 4 t.	
4 por 100 interior	64 47
4 por 100 exterior	74 10
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86.	94 37
Coloniales	00 00
Nortes	26 35
Francia	2 10
Madrid	00 00
París	62 18
Renta francesa.	00 00
Londres	00 00

Boletín de Comercio
Mercado de Inca

El mercado celebrado el jueves último en la villa de Inca estuvo muy poco animado apesar del buen tiempo que reinaba.

Las compras y ventas fueron por consiguiente algo escasas.

Rigieron los precios siguientes:

Precios corrientes el 13 de Febrero

Almendrón	00 00 á 00 00	los 42 kg.
Trigo	13 00 á 14 50	los 70 l.
Candeal	14 00 á 5 00	
Cebada del país	6 00 á 6 50	
Id. forastera	5 50 á 6 00	
Avena del país	6 50 á 7 00	
Id. forastera	6 00 á 6 50	
Garbanzos	18 00 á 20 00	
Maíz	10 00 á 12 00	
Habichuelas (confts.)	21 00 á 21 00	
Id. blancas.	23 00 á 24 00	
Frijoles	18 00 á 20 00	
Habas para cocer	16 00 á 17 00	
Id. ordinarias	14 00 á 15 00	
Id. para ganados	12 00 á 13 00	
Cerdos cebados	9 00 á 10 00	los 10 kg.
Higos pasos	0 00 á 0 00	los 42 kg.
Azafrán	6 00 á 6 50	los 33 gm.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:
Extracto del número correspondiente al día 8 de Febrero:

Convocatoria de la Diputación Provincial.
Orden para la captura de una joven natural de León.
Recordio á las municipalidades para la formación del registro fiscal de fincas urbanas y solares.
Venta de libros, ropas y efectos embargado judicialmente.
Aviso judicial á los que tengan interés en la cancelación de gravámenes que pesan sobre el predio «Tore d' en Huch, del término de Palma.
Otro ídem á D. Manuel Barceló y Ferrer, contra quien se siguen autos ejecutivos.
Otro ídem á un individuo que pasó por la Puerta Pintada y fué detenido dentro de la capital por el centinela de la cárcel el día 17 de Julio último, para que declare en su casa de contrabando.
Otro ídem á doña Magdalena Ripoll y Palou, interesada en una tasación de costas procesales.
Vacante de la secretaría del juzgado municipal de Lloseta.
Llamamiento al patron y tripulantes de un falucho que en la noche del 23 de Diciembre último fué aprehendido en el Rafals, una milla al Este de Cabo Salinas, con noventa bultos de tabaco de contrabando, como igualmente al dueño del mismo y del citado tabaco.
Rectificación á una relación nominal fijada de individuos de la inscripción marítima del Trozo de Felanitx.
Convocatoria de junta de los ferrocarriles de Mallorca, para el 28 del actual.
Cuenta de caja del municipio de Sta. Eulalia.
Balance del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.
Convocatoria de junta de accionistas del Banco de Felanitx, para el 16 del corriente.
Inscripciones en el Registro civil de Palma.
Contrata del suministro de artículos de consumo al hospital militar de esta plaza.

Oficinas públicas
Ayuntamiento de Andraitx

No habiendo comparecido al acto de clasificación y declaración de soldados, para el cual no había podido ser citado personalmente por ignorarse su paradero, el mozo comprendido en el alistamiento del presente año Ventura Ramis Clar de Miguel y Ana; el Ayuntamiento acordó en dicho acto celebrada el día de ayer citar por edictos que deberán publicarse en la *Gaceta de Madrid* y *Boletín Oficial de la Provincia* suplicando á la vez la inserción de los mismos en los periódicos locales de la Ciudad de Palma al indicado M. Zo, señalándole el día primero de mozo próximo para que comparezca en esta casa Consistorial á fin de ser tallado y filiado y pueda alegar las exenciones que le asistan, bajo apercibimiento que de no verificarse se procederá á instruirle al oportuno expediente de prófugo con arreglo á lo que prescribe el capitulo décimo de la virgen ley de Reclutamiento y Reemplazos.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento del interesado.

Andraitx 10 de Febrero de 1896.—P. Y, El Teniente 1.º, Jaime Colomar.—P. A. del A.—Jaime Juan Secretario.

Compra y venta de libros antiguos y modernos.—Brossa, 22, Palma.

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 22 de los Estatutos, esta Asociación celebrará Junta General ordinaria el día 22 del corriente á las doce de la mañana.

Los señores Subvencionistas que deseen asistir á dicho acto se servirán recoger la correspondiente papeleta de asistencia que será facilitada en estas oficinas durante las horas de despacho.

Palma 10 Febrero de 1896.—El vocal de turno, Antonio Sbert Canals.

Sociedad General Mallorquina
Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el 16 de los corrientes á las 12 de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Compañía.

El previo depósito de los títulos en la caja social podrá verificarse durante los días 12 y 14 á las horas de despacho.

Palma 4 de Febrero de 1896.—El Presidente, Manuel Salas.—P. A. de la F. de G.—Manuel Guasp, vocal secretario.

ESTADISTICA
Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:
Día 11.—Varones 3.—Hembras 5.
Día 12.—Varones 6.—Hembras 3.

Matrimonios:
Día 11.—Ninguno.
Día 12.—Ninguno.

Defunciones:
Día 13.—Apolonia Company Serra, casada, 23 años, Arrabal, tuberculosis.
Clara Veñy Garau, 3 años, c. del General Barceló, sarampión.
Catalina Castell Albertí, 2 años, c. de los Frailes, meningitis cerebral.
Catalina Avelia Salom, 8 meses, Hostalets d'en Cañellas, sarampión.
Día 14.—Juan Lluís García, casado, 52 años, Arrabal, bronquitis crónica.
Cárls Escardó Vila, 3 años, c. de Colón, escarlatina.

Hospital provincial:
Día 14.—Entradas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Altas, 5: 2 varones y 3 hembras.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.
Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.
Id. del horizonte.—Muy calmoso en todo el círculo.
Dirección del viento.—S. S. O. flojo.
Estado de la mar.—Llana.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.
Incendencias.—Había completa calma, el cielo estaba despejado, la mar llana, y el horizonte muy calmoso y con niebla por el S. E. al orto. Hubo ventolinillas variables y calmas completas durante la mañana, á la una entabló el embate del S. S. O. flojo, y fué refrescando hasta ser fresquito, pero á las tres había abonanzado y al ocaso seguía el mismo viento. El barómetro que había descendido un poco ha vuelto á subir. El nivel de las aguas se sostiene bajo.

Noticias.—Entraron los vapores-correos *Unión* y *Cabrera*, salieron el *Isleño* para Cetta y el *Vulcano* para Valencia y dos veleros para diferentes puntos del continente y el *Lulio* para Barcelona.

Buques fondeados:
Día 11.—Ninguno.
Día 12.
Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 23 trip. 5 pas. valija y efectos. De Ibiza y Valencia.
Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Cabrera.

Buques despachados:
Día 13.
Vapor español *Vulcano*, de 605 ton., matrícula del Estado, cap. D. E. Luanco, con 66 trip. y su equipo. Para la mar.
Vapor español *Isleño*, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 22 trip. pas. y efectos. Para Cetta.
Día 14.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Aulet, con 27 trip. pas. y efectos. Para Barcelona.
Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.
Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 23 trip., pas. y efectos. Para Ibiza y Alicante.
Laud español *Nueva Amistad*, de 25 ton., matrícula de Mataró, cap. D. J. Ribas, 5 trip. y algarrobas. Para Arenys de Mar.
Pallebot español *San José*, de 52 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Covas, con 6 trip. y troncos de pino. Para Denia.

Mataderos:
Día 13.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Borregos, 1.—Corderos, 105.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos 5.—Cerdas, 2.—Lechonas, 0.
Volatería.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Teatro Principal
Compañía dramática dirigida por el primer actor Don Miguel Cepillo.

Función para hoy sábado
BENEFICIO DE LA SRITA. D.ª CARMEN COBEÑA
La comedia del teatro antiguo en tres actos, de Don Agustín Moreto.

El desden con el desden
El monólogo de Don Eusebio Blasco.

Día completo
que desempeñará la Beneficiada.
Y el juguete cómico en un acto:

Los de Ubeda
A las siete y media
Entrada general á localidades 1'00.—Al paraíso 0'75
Medias generales 0'50 id.—Id. de paraíso 0'35 id.

